

Communiqué de presse

Fair Week, la semaine équitable et solidaire

Genève, 7 novembre 2023 - Pour la quatrième année consécutive, le mouvement du commerce équitable à Genève organisera la Fair Week, une semaine équitable et solidaire, du 17 au 26 novembre 2023. Chaque année, la Fair Week propose des activités et des événements visant à interroger nos modes de consommations excessifs, à se réapproprier des modes de consommation plus durables et équitables et de nous faire (re)découvrir des offres de consommation en adéquation avec les limites planétaires, les droits humains et l'éthique.

Nombreuses activités en collaboration avec l'Economie sociale et solidaire

Cette année encore, de nombreuses activités seront proposées du 17 au 26 novembre 2023, notamment une table ronde (le 22 novembre) qui permettra de s'interroger sur les liens à bâtir entre la démarche du commerce équitable Nord/Sud et les dynamiques de l'ESS locales et de découvrir comment les principes du commerce équitable peuvent oeuvrer au service de l'accélération de la transition agro-écologique sous nos latitudes. D'autres activités autour de la thématique du textile seront également proposées, dans le cadre du week-end des 25 et 26 novembre dédié au textile et à la *slow fashion* telles que café-couture, ateliers d'*upcycling*, marché durable et lèche-vitrine responsable. Le programme complet se trouve [ici](#).

Une autre consommation face à l'urgence climatique

La Fair Week est née en 2020 du souhait de dénoncer les dérives du Black Friday et de favoriser des pratiques qui redonnent une juste place à l'humain et à l'environnement. Cette action nous invite à réfléchir au sens que nous souhaitons donner à notre consommation. L'urgence climatique et les scandales répétés de non-respect des droits humains dans la chaîne de valeur doivent nous interpeller sur notre rôle individuel, en tant que consommatrice et consommateur, notre mode de vie se faisant aux frais de populations marginalisées des pays du Sud.

Choix individuels et engagements publics

Il y a nos choix individuels, mais il y a aussi l'action et la responsabilité collective qui compte. Ainsi, avec leur adhésion à la campagne Fair Trade Town (www.fairtradetown.ch/fr), les Villes de Genève et de Carouge soutiennent également l'application du commerce équitable au niveau local au travers de leurs politiques publiques. Que ce soit pour la nourriture consommée dans leurs écoles, leurs achats publics ou le choix de leur café, elles ont plusieurs leviers pour agir. Elles souhaitent également relayer les actions de la société civile, telles que la Fair Week.

Un mouvement qui se renforce peu à peu

Initialement portée par les organisations Swiss Fair Trade – dont Action de Carême est membre fondatrice-, l'Association romande des Magasins du Monde et l'Association de soutien à Action de Carême, la Semaine équitable a été rejointe par divers commerces équitables genevois (Boutique Ayni, Cap Indigo, l'Eki-Thé, La Calebasse, Le Balafon, Senza, Maga's et Mag'grottes) et de l'économie sociale et solidaire. Chaque année de nouveaux partenaires rejoignent le mouvement.

Plus d'informations sur le programme : www.fairtradetown.ch

Contacts

- Sophie de Rivaz, responsable du dossier « commerce équitable » à Action de Carême ; membre du comité de Swiss Fair Trade et du comité de l'Association genevoise de soutien à AdC ;
078 708 42 99 ; derivaz@actiondecareme.ch
- Anja Imobersteg, chargée de la campagne Fair Trade Town chez Swiss Fair Trade (SFT) ;
076 380 33 47; Anja.Imobersteg@swissfairtrade.ch
- Lara Baranzini, porte-parole et coordinatrice de l'Association Romande des Magasins du Monde;
076 418 13 77, lbaranzini@mdm.ch

Organisation et soutiens



AVEC · LE · SOUTIEN
· · · · · DE · LA
VILLE · DE · GENÈVE



La Fair Week est un événement organisé dans le cadre de la campagne Fair Trade Town

